

## Bundesbeschluss

betreffend

den Rekurs der Regierung von Aargau gegen den Bundesrathsbeschluss vom 22. November 1875 in Sachen Joh. Baptist Schmid von Full (Aargau), wohnhaft zu Riesbach (Zürich), betreffend Verweigerung von Ausweisschriften.

(Vom 18. März 1876.)

---

### Die Bundesversammlung der schweizerischen Eidgenossenschaft,

Nach Einsicht der Rekuserklärung der Regierung des Kantons Aargau vom 10. Dezember 1875 gegen den Beschluß des Bundesrathes vom 22. November 1875 in Sachen des Joh. Baptist Schmid von Full, Bezirks Zurzach, betreffend Verweigerung von Heimatschriften wegen rückständiger Militärsteuern;

In Betracht:

daß die Militärpflichtersazsteuer nicht als eine Militärleistung des Steuerpflichtigen, sondern als eine Geldschuld an den Fiskus zu betrachten ist;

daß die Zurückhaltung von Ausweisschriften wegen Schulden eine Verletzung der durch Art. 45 der Bundesverfassung dem Schweizerbürger gewährten Rechte bildet;

beschließt:

1. Der Rekurs der Regierung von Aargau ist abgewiesen.
2. Dieser Beschluß ist der Regierung von Aargau und dem Rekursbeklagten mitzuthemen.

Also beschlossen vom Ständerathe,  
Bern, den 11. März 1876.

Der Präsident: **Dr. J. Sulzer.**  
Der Protokollführer: **J. L. Lütcher.**

Also beschlossen vom Nationalrathe,  
Bern, den 18. März 1876.

Der Präsident: **Emil Frei.**  
Der Protokollführer: **Schiess.**

---

Der schweizerische Bundesrath beschließt:  
Aufnahme des vorstehenden Bundesbeschlusses in das Bundesblatt.

Bern, den 22. März 1876.

Der Bundespräsident: **Welti.**  
Der Kanzler der Eidgenossenschaft: **Schiess.**

---

## Verzeichniss

der

am 20. März 1876 für die Amtsperiode vom 1. April  
d. J. bis 31. März 1879 gewählten Postbeamten.

---

### A. Generalpostdirektion.

#### 1. Kanzlei.

|   |  |
|---|--|
| Als Oberpostsekretär:                       | Hr. Edmund Höhn, von Wädensweil.                         |
| „ Adjunkt und Inspektor<br>des Personellen: | Hr. Heinrich Lutz, von Wolfhalden<br>(Appenzell A. Rh.). |
| „ Registrator:                              | „ Karl Theodor Bion, v. St. Gallen.                      |
| „ I. Sekretär:                              | „ Charles François Hoch, v. Genf.                        |
| „ II. „                                     | „ Rudolf Gebhard, von Möriken (Aar-<br>gau).             |
| „ III. „                                    | „ Wilhelm Roos, von Lichtensteig<br>(St. Gallen).        |
| „ Kanzlist:                                 | „ Bendicht Gottlieb Bähler, von<br>Wattenwyl (Bern).     |
| „ „   | „ Fritz Schneider, von Langenbruk<br>(Baselland).        |

---

Die versetzten oder beförderten Beamten sind bezeichnet mit \*,  
die neugewählten mit \*\* und die bloß provisorisch gewählten mit \*\*\*.

**Bundesbeschluss betreffend den Rekurs der Regierung von Aargau gegen den  
Bundesrathsbeschluss vom 22. November 1875 in Sachen Joh. Baptist Schmid von Full  
(Aargau), wohnhaft zu Riesbach (Zürich), betreffend Verweigerung von Ausweisschriften.  
(Vom 18....**

|                     |                  |
|---------------------|------------------|
| In                  | Bundesblatt      |
| Dans                | Feuille fédérale |
| In                  | Foglio federale  |
| Jahr                | 1876             |
| Année               |                  |
| Anno                |                  |
| Band                | 1                |
| Volume              |                  |
| Volume              |                  |
| Heft                | 13               |
| Cahier              |                  |
| Numero              |                  |
| Geschäftsnummer     | ---              |
| Numéro d'affaire    |                  |
| Numero dell'oggetto |                  |
| Datum               | 01.04.1876       |
| Date                |                  |
| Data                |                  |
| Seite               | 740-742          |
| Page                |                  |
| Pagina              |                  |
| Ref. No             | 10 009 029       |

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.